

México captará entre 5 y 20% menos IED que en 2007: Cepal (El Financiero 12/05/08)

México captará entre 5 y 20% menos IED que en 2007: Cepal (El Financiero 12/05/08) Ivette Saldaña Lunes, 12 de mayo de 2008 La desaceleración afecta a proyectos manufactureros. Aumenta el grado de vulnerabilidad. AL, atrapada en la mano de obra barata. La Inversión Extranjera Directa (IED) que recibirá nuestro país en 2008 podría ser entre 5 y 20 por ciento inferior de la que captó en 2007, debido a que la desaceleración económica estadounidense se traducirá en menos proyectos de las empresas a desarrollar en México. Álvaro Calderón, oficial de Asuntos Económicos de la Cepal, dijo que México está en un grado de vulnerabilidad mayor que otros países latinoamericanos en los que siguen llegando inversiones. Mientras que para territorio mexicano hay más desarrollo de proyectos manufactureros ligados al consumo estadounidense, en el sur del continente los extranjeros invierten en recursos naturales, explicó en entrevista. "México ha sido uno de los países que tiene mayor vulnerabilidad a la situación doméstica de EU, porque parte importante de su base productiva manufacturera está orientada a la exportación" hacia el vecino del norte. Y si la demanda interna de la Unión Americana entra en un periodo de recesión, van a bajar sus importaciones a México. Impacto negativo Esta situación implica que habrá un impacto negativo sobre la producción en México y los flujos mundiales que se destinen a desarrollo de proyectos de inversión. De ahí que seguramente habrá afectaciones sobre la economía mexicana, aunque no serán graves, "nada que signifique que caiga 50 por ciento la IED. Bajaré entre 5 y 15 por ciento, 20 por ciento cuando mucho". Es decir que de los 23 mil 300 millones que se recibieron en 2008, la cifra podría disminuir a unos 19 mil millones, apuntó el funcionario de la Cepal (Comisión Económica para América Latina y el Caribe). No obstante, en la medida en que la economía estadounidense se recupere, seguramente México sacará mucha ventaja de eso, y podría recobrar las inversiones perdidas en el presente año. La situación económica de EU se ve difícil en 2008, y se espera su recuperación para 2009, una vez que tenga nuevo presidente, ya que pudiera haber mayor voluntad para efectuar cambios y emprender acciones que mejoren la situación de su actividad productiva. Calderón afirmó que México ha sido dentro de la región una economía con gran estabilidad, en términos de ingreso de IED, ya que durante décadas se ha mantenido en el primero o segundo lugar, alternado el liderazgo con Brasil. El gran problema de toda América Latina es que gran parte de la IED que recibe no está ligada con investigación, desarrollo, diseño y transferencia de tecnología, porque "sigue atrapada en la parte de mano de obra barata". Mientras, China y la India tienen una ventaja comparativa, porque cuentan con muchos estudiantes con posgrado que hablan inglés y demandan salarios muy competitivos. Así, algunas actividades sofisticadas se trasladan a esos países, mientras que los latinoamericanos "no han logrado dar pasos muy decididos en esa dirección". Recomendó a los países latinoamericanos mejorar el sistema educativo, porque sólo ofreciendo personal con mayor preparación podrán atraer inversiones de calidad. Pero hay que considerar que si se empieza hoy la tarea de hacer más eficiente la enseñanza, los resultados se tendrán en dos o tres generaciones.